## 39. INTERNATIONALER SOMMERKURS DER UNIVERSITÄT REGENSBURG DEUTSCH LERNEN IM HERZEN EUROPAS

## RÓBERTA BAKULYOVÁ

Im Sommer 2014 habe ich an einem internationalen Sprachkurs in Bayern, Deutschland teilgenommen. Der Sprachkurs wurde schon zum 39. Mal an der Universität Regensburg im Bereich Deutsch als Fremdsprache organisiert und aus diesem Grund wurde er als ein Kurs mit Tradition bezeichnet. Der Untertitel des Kurses, der Deutsch lernen im Herzen Europas lautete, hängt mit der Tatsache zusammen, dass der Schwerpunkt des Lehrgangs nicht ausschließlich im Spracherwerb lag, sondern auch in der Aneignung der Kultur- und Landeskundekompetenz bezogen auf die Stadt Regensburg, Bundesland Bayern, deutsche Mentalität und Kulturstandards. Der Kurs dauerte einen Monat und er ermöglichte mir, meine Deutschkenntnisse zu vervollkommnen, internationale Freunde zu gewinnen und meine kulturellen Horizonte zu erweitern.

Der Anlass zu meiner Entscheidung, sich um das Stipendium für diesen Sprachkurs zu bewerben, bestand in meiner Überzeugung, dass eine renommierte Universität, die über eine 50-jährige Geschichte verfügt und die mehr als 20 Tausend eingeschriebene Studenten hat, die Basis für die fachliche Kompetenz der Lehrkräfte und dem Erfolg des Kurses gewährt. Dank Frau Dozentin Eva Szeherová, die schon viele Jahre freundschaftliche- und Arbeitsbeziehungen zu der Universität Regensburg pflegt, wurde mir die Möglichkeit gegeben, mich um das Stipendium zu bewerben und damit die Finanzkosten meinerseits herabzusetzen. Nach dem Auswahlverfahren wurde ich als erfolgreiche Stipendiumkandidatin ausgewählt und meldete mich für den Kurs an. Die Kommunikation mit der Zieluniversität war reibungslos und der Prozess der Bewerbung bis zur Auswahl von Kandidaten dauerte zwei Wochen.

Das Programm, aus Sprachkursen, Workshops verschiedenen Seminaren Themenbereichen, landeskundlichen Exkursionen und sowie einer abwechslungsreichen Auswahl an Freizeitaktivitäten bestand, hat mehr als 140 Studierende aus ganzer Welt angesprochen. In diesem multikulturellen Milieu haben die Teilnehmer ihre Sprachkenntnisse und die bereits erwähnten Kompetenzen vervollkommnet.

Der Unterricht hat nach den Richtlinien des Gemeinsamen Europäischen Referenzrahmens für Sprachen (GER) erfolgt. Es wurden Kurse auf den Niveaustufen A1 bis C2 durchgeführt, die die Teilnehmer je nach individuellem Stand ihrer Sprachkenntnisse besuchten. Das Sprachniveau der Teilnehmer wurde zu Beginn des Kurses mit Hilfe eines Einstufungstests ermittelt. Kleine Kursgruppen ermöglichten eine individuelle Betreuung und bildeten die optimale Voraussetzung für ein intensives, aber zugleich entspanntes Lernen.

Der Deutschkurs wurde mit einer benoteten schriftlichen Abschlussprüfung (nach GER) abgeschlossen. Das Erhalten des Zeugnisses wurde durch die Anwesenheit am Deutschunterricht, an dem Seminar zur Landeskunde und einem Workshop bedingt. Dieses Zeugnis beinhaltet die Note der Abschlussprüfung und die Zahl der erworbenen Leistungspunkte.

Die offiziellen Webseiten der Universität zeigen, dass die Universität Regensburg heute mit 11 Fakultäten und mehr als 100 Studienprogrammen ein breites Spektrum an Fachrichtungen umfasst. Einer Umfrage zufolge, die unter ausländischen Studierenden an 203 europäischen Hochschulen durchgeführt wurde (International Student Barometer 2010), ist sie die Nummer 1 in Deutschland und in Europa, was die Lebensqualität und soziales Umfeld ausländischer Studierenden betrifft. Die Stadt Regensburg kann auf eine fast 2000-jährige Geschichte zurückblicken, deren Spuren noch heute zu merken sind. 2006 verlieh die UNESCO der Stadt Regensburg das Prädikat "Welterbe der Menschheit". Heute präsentiert sich

Regensburg – auch wegen des hohen Studentenanteils – als moderne und junge Stadt am Puls der Zeit.

Abschließend lässt sich feststellen, dass das Studium einer Fremdsprache im Muttersprachland zweifellos eine ausschlaggebende Bedeutung für die sprachliche Ausbildung der Studierenden hat. Die Vervollkommnung der Sprachkenntnisse parallel mit der Aneignung der kulturellen und landeskundlichen Kompetenz bildet die Basis für erfolgreiche Fortsetzung des Studiums an der heimischen Universität und weist zugleich einen Vorteil für die zukünftige Bewerbung auf dem Arbeitsmarkt auf. Auch für mich stellte der Aufenthalt in der wunderschönen bayerischen Stadt in der umfangreichen internationalen Gesellschaft ein unvergessliches Erlebnis dar.

Für mehr Informationen besuchen Sie: http://www.uni-regensburg.de/zentrum-sprache kommunikation/daf/sommerkurs/international/index.html

Kontakt:

Róberta Bakulyová

Študijný odbor: Cudzie jazyky a kultury

Študijný program: Cudzie jazyky a interkultúrna komunikácia

študentka, 1. ročník magisterského štúdia Ekonomická univerzita v Bratislave Fakulta aplikovaných jazykov

Dolnozemská cesta 1, 852 35 Bratislava

Slovenská republika

Email: Roberta.bakulyova@gmail.com